

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 199/Jueves 13 de octubre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Se retiran, pero se quedan. \(Por Esto!\).](#)
- [Jóvenes de EE.UU. estudian medicina en Cuba \(una realidad que la prensa capitalista oculta\). \(Insurgente\).](#)

DE CUBA

- [Parlamento responsabiliza a EE.UU. por la seguridad de René González. EFE](#)
- [Destaca salida de René de la prisión. NOTIMEX](#)
- [Artistas e intelectuales estadounidenses firman petición por regreso de René. AP](#)
- [Bloqueo encarece la educación. XINHUA](#)
- [Industria biotecnológica amplía cooperación con Brasil. ANSA/REU](#)
- ["Llegada de plataforma petrolera a Cuba se retrasa otra vez". REUTERS](#)
- [Saluda el Vaticano cinco años de presencia católica cubana en Internet. NOTIMEX](#)
- [Senador norteamericano critica visita de delegación del ALBA a Siria. AFP](#)
- [Mafia miamense planea actividad provocadora frente a costas cubanas. AP](#)
- [Reporta celebración en La Habana del "Día Internacional para salir del armario". EFE](#)
- [Cuba llega a los Panamericanos con la meta de mantener el segundo lugar. EFE](#)
- [Nuzman: "Cuba siempre está al frente de Latinoamérica". DPA](#)
- [Las estrellas de América listas para iluminar el cielo de Guadalajara. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Conmemorará el Papa el bicentenario de la independencia de América Latina. EFE](#)
- [CNE de Venezuela expresa que no aceptará misiones de observación en próximos comicios. NOTIMEX](#)
- [Venezuela: opositor Capriles oficializa su precandidatura para la presidencia en el 2012. EFE](#)
- [Inician jornadas de movilizaciones en respaldo a Evo Morales. EFE](#)
- [Propone Correa envío de observadores internacionales a Siria. EFE](#)
- [Consejo de Seguridad de la ONU extiende por un año el mandato de la ISAF. EFE](#)
- [Rechaza Irán acusaciones de EE.UU. sobre complot. NOTIMEX](#)
- [Irán: "Al final, los estadounidenses tendrán que disculparse". DPA](#)
- [Advierte China de "guerra comercial" con EE.UU. NOTIMEX](#)
- ["China internacionaliza su moneda, a cuentagotas". AFP](#)
- [Solicita Amnistía Internacional a Canadá arrestar y procesar a Bush. ANSA](#)
- [Recaudan dinero para vestir como ejecutivos a los "indignados" de Wall Street. EFE](#)
- [La izquierda lusa contra los "drásticos" recortes de los presupuestos del próximo año. EFE](#)
- [Insta Al Qaeda a imponer un gobierno islámico radical en Libia. NOTIMEX](#)

POR ESTO! (Versión digital)

12 de octubre de 2011

MÉXICO

SE RETIRAN, PERO SE QUEDAN

Pedro Díaz Arcia

Mientras musulmanes y coptos -cristianos egipcios- se enfrentan de nuevo en una región sumida en un estado de revueltas y tras una falsa democracia, Estados Unidos prepara su anunciada retirada de Irak, con polémicas soluciones.

El Departamento de Estado se entrena apresuradamente para asumir misiones ajenas a la naturaleza de su trabajo diplomático habitual, que incluye el servicio de espionaje, con el fin de dirigir labores de seguridad de su embajada y consulados, entre otras labores.

Para cumplir con el compromiso de retirar los 43,000 soldados de Irak a fines de 2011, la secretaría de Estado organiza un ejército de civiles para acometer lo que se considera como "el mayor plan de reconstrucción desde el

Plan Marshall” que siguió al término de la Segunda Guerra Mundial.

El acuerdo sobre la retirada de las tropas norteamericanas de la nación mesopotámica fue adoptado en 2008 por el entonces presidente estadounidense George W. Bush, y el primer ministro iraquí, Nuri al Maliki.

Según el diario The Washington Post, Estados Unidos prevé el envío de 16,000 civiles, que equivale a una división del Ejército, para participar en la “reconstrucción” de lo que destruyeron sus Fuerzas Armadas durante estos años de guerra.

El 80 por ciento de la nueva tropa estará integrada por contratistas.

Las empresas privadas de seguridad, entre otras, como aves carroñeras, están de plácemes y con las manos libres para continuar el largo camino de abusos, usurpación, corrupción y latrocinio que las caracteriza.

Según el Post, el Departamento de Estado tiene previsto invertir 6,000 millones de dólares en el país árabe el próximo año, frente a los 50,000 millones de dólares invertidos por el Pentágono este año; que además, por su parte, gestiona a otros 50,000 contratistas.

Hace unos días las coaliciones políticas iraquíes acordaron que sólo permanezca un pequeño contingente de tropas estadounidenses en su territorio.

Se calcula que su número oscilará entre 3,000 y 5,000 soldados que se dedicarían a “labores de instrucción”, y “sin gozar de inmunidad”, una de las más agudas vertientes sobre la retirada, determinada por las incontables presiones de Washington sobre Bagdad.

“Dios y Patria”

Las medidas encaminadas a un repliegue ordenado en Irak, aunque tras sus huellas quede una estela de creciente violencia, constituye una carta política para el cercano proceso electoral presidencial en Estados Unidos, donde los aspirantes republicanos a la Casa Blanca recurren una y otra vez a la consigna de “Dios y Patria”.

Como si fueran fieles seguidores del ex presidente George W. Bush, que aún se considera mandatado por el Señor, en nombre de quien cometió las agresiones contra Afganistán e Irak y aprobó las torturas en cárceles de la CIA, los candidatos se consideran guiados por la intervención divina.

En una clásica burrada el ex gobernador de Massachusetts, Mitt Romney, afirmó que Dios no creó a Estados Unidos para ser una “nación de seguidores”, sino para liderar el mundo.

Aunque la Constitución separa Iglesia y Estado, es común que los líderes políticos, republicanos y demócratas, concluyan sus discursos con el célebre “Dios bendiga a América” (entendiendo por tal a Estados Unidos).

Según las encuestas, más del 90 por ciento de los norteamericanos dice creer en Dios (a su manera) y conciben que sus mandatarios sean hombres o mujeres de fe.

Por lo tanto, no es de extrañar que en aras de lograr la aceptación de los electores, los políticos hagan todo cuanto esté a su alcance por ganarse el apoyo de los evangélicos.

En la carrera por la nominación republicana se encuentra precisamente Romney que es mormón, una religión que, aunque minoritaria en el país, podría no ser el principal impedimento para su camino hacia la presidencia. Junto a Romney, también el candidato republicano, Jon Huntsman, profesa la misma religión.

Un reciente artículo publicado por la BBC recuerda que el demócrata John F. Kennedy, enfrentó las suspicacias de los votantes por su filiación religiosa y llegó a ser en 1960 el primero -y hasta el momento el único- católico en alcanzar la presidencia en Estados Unidos.

Por su parte, el senador judío, Joseph Lieberman, declaró en un reciente foro que el Gobierno se formó para “resguardar los derechos otorgados por Dios”.

Sin inclinarse cinco veces hacia Europa, la derecha religiosa se reunió en la denominada “Cumbre de los votantes con valores” en Washington; sin precisar a cuáles valores se refiere, pero con el propósito de que Dios esté presente en la campaña.

Este martes los aspirantes presidenciales republicanos realizarían su cuarto debate previo a la primera votación para elegir al nominado por el partido, para enfrentar al presidente Barack Obama en las elecciones de noviembre de 2012.

Se da por hecho que el debate no se centrará en Dios, sino en la economía.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

INSURGENTE (Versión digital)

11 de octubre de 2011

ESPAÑA

JÓVENES DE EE.UU. ESTUDIAN MEDICINA EN CUBA (UNA REALIDAD QUE LA PRENSA CAPITALISTA OCULTA)

Como un sueño posible ven hoy los jóvenes Emily Brown, Mercedes Charles, Jack Lubka e Ihsan N. Muhammad la posibilidad de recibirse como médicos en Cuba para servir a sus comunidades natales en Estados Unidos. Los cuatro cursan el primer año en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) y confesaron a Prensa Latina que no sintieron ningún miedo antes de venir a estudiar en 2010 a la nación caribeña, sometida a la hostilidad de su país de origen por más de medio siglo. Brown, Charles, Lubka y Muhammad integran un grupo de 114 coterráneos que siguen el camino de otros 67 titulados mediante el proyecto, el que ya cuenta con casi 10.000 graduados desde su apertura en 1999 y unos 18.700 en formación. Al referirse a las ilusiones con que llegaron a La Habana, Emily mencionó el deseo de conocer Cuba y aprender español y medicina, aspiraciones que se le facilitan -acotó- porque la escuela les garantiza alimento, libros y dormitorio. La ELAM me ha permitido tener amigos de cada esquina del mundo, recalcó Lubka, quien comparte habitación con jóvenes de otros cinco países. Convivir con las chicas saharauíes me ha hecho ver que somos cada día más parecidas, expresó Mercedes. Ihsan, por su parte, tiene cerca a colegas de Belice, Malasia y Sao Tomé y Príncipe. Me siento afortunada de conocer estudiantes de todo el mundo, comentó Brown tras explicar que el mosaico de costumbres presentes en la escuela la convenció de que la paz en el mundo es posible, porque todos los seres humanos tienen las mismas esperanzas. Antes vivía en barrios con mucha violencia y aquí me siento perfectamente segura porque los cubanos nos ayudan, subrayó. Es una buena oportunidad utilizar las diferencias en los modelos de estudio para cuidar de nuestros pacientes, expresó el joven, el primer residente en Dakota del Norte que busca formarse como médico en Cuba. Procedente de Pennsylvania, Emily explicó que una vez recibida no tendrá que ser esclava del dinero, pues gracias a Cuba egresará en 2017 sin deudas en contraposición a la mayoría de sus compatriotas en la nación nortea. Como no deberé de un cuarto a medio millón de dólares podré ayudar a mis amigos y mi familia que en estos momentos no tienen ningún médico, aseguró quien considera que no existe otra universidad donde quiera estudiar medicina. Nuestros compatriotas no deberían tener miedo del centro, indicó Brown escogida como todos sus compatriotas en Nueva York por la Fundación Interreligiosa para la Organización Comunitaria (IFCO), creada y dirigida hasta su muerte por el reverendo Lucius Walker. La educación aquí es buena y hasta nos alistan para obtener la licencia en Estados Unidos, añadió. Si eso fuera poco, remarcó, estamos preparados para dar ayuda en cualquier situación y no solo a los que puedan pagar. Expuso que en su país existe un buen sistema de salud, pero que ocasiona muchas dificultades a los pobres y a los que no tienen seguro. Los cubanos, acotó Charles, pueden encontrar un médico a cualquier hora del día, y en la atención no hay distinciones por nivel de riqueza o color de la piel. La gran diferencia entre los modelos educacionales de Cuba y Estados Unidos radica en que en el primero se prioriza la atención al paciente sin un despliegue de alta tecnología. Cualquiera puede usar una máquina, insistió. Mientras tanto, Brown manifestó que estará mejor preparada al salir de la isla caribeña por dedicar más años al contacto con los enfermos, para los que no ha sido problema -destacaron- ser estadounidenses. "Me siento libre de decir que soy de Estados Unidos y nadie me molesta o me castiga", remarcó Muhammad, para quien el único escollo ha sido buscar en verano los vegetales y las frutas con que saciar su apetito de vegetariana.

Lubka se quejó de lo rápido que hablan los cubanos, aunque reconoció que aprender el idioma le permitirá atender a los hispanos residentes en su país de origen.

En una "modesta contribución de Cuba a la unidad e integración de los pueblos", como la ha calificado Fidel, nuestro país ha colaborado solidariamente, dentro y fuera de nuestras fronteras, en la formación de más de 13 600 médicos de 66 países de América, incluidos los Estados Unidos, y de Europa, África y Asia.

La cifra se elevará a cerca de 22 000 cuando se realice el próximo diciembre la primera graduación de médicos en Venezuela, con el claustro cubano e idéntico plan de estudio y rigor con que se imparte la carrera de Medicina en nuestras universidades.

En este ámbito académico la integración de los componentes docente, investigativo y asistencial, en el proceso de enseñanza-aprendizaje, favorece la preparación integral que deben alcanzar estos jóvenes en su formación.

El mayor número de egresados, casi 10 000, cursó estudios en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) en La Habana, inaugurada oficialmente por Fidel el 15 de noviembre de 1999 "como sencillo símbolo de lo que unidos podemos alcanzar".

Luego del paso de dos huracanes que azotaron al Caribe y Centroamérica a finales del pasado siglo, causando un impresionante número de víctimas mortales e incalculable daño material, el líder de la Revolución planteó la necesidad de establecer un Programa Integral de Salud (de ayuda médica gratuita para la región y otros continentes), y una Escuela Latinoamericana de Medicina, como la parte sustentable de esa ayuda.

Según información solicitada por Granma, actualmente hay matriculados en las universidades de Ciencias Médicas de nuestro país más de 21 000 becarios de 113 países. De ellos, 19 729 estudian en Cuba y, como parte de la descentralización, 1 707 se encuentran en estos momentos en sus países de origen realizando los últimos años de la carrera, lo que les permite una vinculación más estrecha a su realidad sanitaria y social.

A lo apuntado debe agregarse la formación por profesores cubanos de casi 34 000 estudiantes de Medicina (en los seis años de la carrera) en escenarios docentes de Guinea Bissau, Timor Leste, Gambia, Tanzania, Eritrea, Guinea Ecuatorial, Angola, Bolivia, Nicaragua, Sudáfrica, Guyana y Venezuela.

También, hoy realizan estudios de posgrado en la Isla 1 593 médicos de 52 países en Medicina General Integral y en una segunda especialidad.

La profesora Marieta Cutiño Rodríguez, Directora Nacional de Docencia del Ministerio de Salud Pública, puso de relieve los valores que deben distinguir a los profesionales de la Medicina, y citó entre ellos el humanismo, la solidaridad, la ética profesional y el internacionalismo, para que puedan ser capaces de ayudar al desarrollo social y al mejoramiento de los indicadores de salud, calidad de vida y bienestar.

Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 12 OCT (EFE).- La Asamblea Nacional de Cuba responsabilizó hoy al Gobierno de EE.UU. por la seguridad de René González, que cumplió ya una condena de 13 años por espionaje en EE.UU. pero debe permanecer tres años más en ese país.

"No cabe duda de que el Gobierno de Estados Unidos conoce perfectamente que el hecho de que René tenga que residir en territorio de ese país constituye una seria amenaza para su vida e integridad física. Las autoridades norteamericanas serán responsables por lo que pueda ocurrir", afirma la Asamblea en una declaración publicada hoy por los medios oficiales de la isla.

René González salió de la cárcel el pasado 7 de octubre, pero no podrá regresar a la isla hasta cumplir tres años de libertad supervisada en territorio estadounidense, lo que Cuba considera como una nueva "injusticia" en el caso.

González, de 55 años, tiene doble nacionalidad y es el primero de los cinco agentes cubanos de la red "Avispa", desmantelada en 1998, que sale de la cárcel.

El grupo, también integrado por Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero, fue hallado culpable en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

"Los Cinco", que son considerados "héroes" en Cuba, admitieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno cubano pero afirmaron que no espiaban al Ejecutivo estadounidense sino a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra su país.

Para la Asamblea Nacional, los procesos judiciales de los cinco estuvieron marcados por una "revancha política" y eso mismo fue lo que llevó a la jueza Joan Lenard a "imponer un nuevo e injustificado castigo" a René González al denegar la moción que pedía su regreso a Cuba tras salir de prisión.

"Durante más de 50 años las sucesivas administraciones de ese país han amparado el terrorismo contra Cuba y han dado protección a individuos y organizaciones terroristas en su propio territorio", afirma el documento.

También resalta que "las severas sanciones de los cinco han estado dirigidas a proteger a los verdaderos terroristas que, como Luis Posada Carriles, viven tranquilamente en la Florida".

Los Gobiernos de Cuba y Venezuela reclaman al anticastrista Luis Posada Carriles de 83 años como autor intelectual de la voladura de un avión comercial cubano en 1976 con 73 ocupantes y de otros atentados.

LA HABANA, 11 OCT (NOTIMEX).- La televisión cubana difundió hoy imágenes del agente cubano René González a la salida de la prisión de Marianna, en la Florida, el viernes pasado y su encuentro con sus hijas, padre y hermano.

La televisora oficial divulgó a la vez una declaración del Parlamento isleño que demandó al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, permitir el regreso de González a Cuba y liberar a otros cuatro agentes también acusados de espionaje.

'Listo para seguir luchando hasta que me muera', se escuchó decir a González, de 55 años, en sus primeras palabras en un video tras abandonar la penitenciaría a las 04:30 (08:30 GMT) del 7 de octubre, luego de 13 años de privación de su libertad.

González deberá permanecer tres años bajo vigilancia supervisada en territorio estadounidense por decisión judicial, una medida que objetan las autoridades cubanas argumentando que su vida "corre peligro" en ese país.

En tanto, la estatal agencia de noticias AIN transmitió un despacho según el cual el líder parlamentario Ricardo Alarcón dijo que se debe "perseguir" a Obama con la demanda de que libere a los integrantes de la llamada "Red Avispa", presos desde 1998.

"Hay que perseguirle con esta demanda hasta que se produzcan las dos cosas: que regrese René y libere a los otros cuatro", dijo Alarcón durante una reunión de la comisión de relaciones internacionales de la Asamblea Nacional, según la AIN.

El primer convicto cubano de espionaje del grupo de cinco que salió en libertad se presentó este martes junto a su abogado Philip Horowitz ante las autoridades designadas para supervisar su caso en el edificio de la Corte Federal de la Florida, ubicada en la ciudad de Miami.

Al hablar ante la Comisión de Relaciones Internacionales del Parlamento, Alarcón llamó a estar alertas ante lo que Obama pueda hacer respecto al caso de Gerardo Hernández, Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González.

Los cinco habían sido sentenciados en 2001 a penas desde 15 años hasta dos cadenas perpetuas en un juicio en Miami acusados de infiltrar grupos del exilio cubano y según las autoridades espiar instalaciones militares en el sur de Florida.

En un alegato en el juicio, los cinco negaron haber puesto en peligro la seguridad de Estados Unidos y reivindicaron haber contribuido "en alguna medida a descubrir planes y acciones terroristas contra nuestro pueblo".

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Un grupo de destacados artistas e intelectuales estadounidenses firmaron una carta en la que piden al presidente Barack Obama que permita al agente de inteligencia recién liberado, René González, volver a Cuba.

Danny Glover y Susan Sarandon están entre las figuras que abogaron por González, indicó el portal oficial Cubadebate y confirmaron a la AP los publicistas de estos actores en Los Angeles.

La lista también nombra los cantantes Pete Seeger y Jackson Browne, a los actores Edward Asner, Peter Coyote, Héctor Elizondo y Mike Farrell, al productor musical Greg Landau y al productor de cine Richard Foos.

El agente cubano formó parte de los llamados "cinco", en alusión a un grupo de cubanos arrestados en Florida en 1998 y sentenciados en 2001 a penas de hasta cadena perpetua. Tribunales superiores indicaron después que las condenas eran sobredimensionadas, pues ellos no pusieron en riesgo la seguridad nacional estadounidense.

González, cuya sanción era la menor de los cinco --15 años-- fue liberado el viernes, pero las autoridades judiciales le negaron el derecho de regresar a Cuba y debe pasar tres años en libertad supervisada en Estados Unidos.

Los "cinco" son considerados en Cuba héroes nacionales, pues su labor confesa era monitorear a los grupos anticastristas con historial violento de Florida que habían organizado o financiado atentados a objetivos civiles como una serie de bombazos en centros turísticos en 1997.

En la misiva a Obama, indicó el portal, "los actores y artistas le preguntan al Presidente: ¿Cómo se garantizará la integridad física de González en medio de un ambiente que genera inseguridad?, en alusión a que se verá confinado al mismo escenario donde operan los grupos terroristas que él ayudó a desenmascarar".

La esposa de González, Olga Salanueva, dijo en entrevista con AP en días anteriores que temía por la integridad física de su esposo en Estados Unidos.

Junto al recién liberado González en la misma causa están Antonio Guerrero, Ramón Labañino, Fernando González --sin parentesco con el primero-- y Gerardo Hernández, a favor de quienes las familias, apoyadas por las autoridades cubana, llevan adelante una fuerte campaña internacional.

Entretanto, la televisión cubana y el propio Cubadebate mostró imágenes inéditas de la salida de González de la cárcel de Marianna, en Florida, y el momento en que se reunió con sus dos hijas y su padre, quienes viajaron para esperarlo en la puerta de la prisión.

LA HABANA, 12 OCT (XINHUA) -- El esfuerzo de Cuba es "superlativo" para garantizar la base material de estudio (libros, cuadernos, lápices, uniformes escolares, pupitres y otros artículos) en medio de los rigores del bloqueo, denunció hoy la viceministra de Educación Margarita McFerson Sayú.

En declaraciones a XINHUA, McFerson señaló que ese "cerco" económico, comercial y financiero de Estados Unidos obliga a la isla a comprar a través de terceros países y a precios multiplicados- los implementos escolares ola materia prima para producirlos en la ínsula.

Cuba también adquiere muchos de estos recursos en naciones amigas, pero lejanas en la geografía, como la República Popular China, lo cual implica un gasto adicional de combustible en la transportación, acotó la funcionaria.

Explicó a esta agencia que entre círculos infantiles, escuelas de enseñanza primaria, secundaria, tecnológica y preuniversitarios, Cuba cuenta con más de 10 mil centros educacionales.

Apuntó que para la formación de educadores, la mayor de las Antillas posee 16 universidades de Ciencias Pedagógicas, distribuidas en todo el territorio nacional.

Habló asimismo sobre el esfuerzo que su país realiza cada año en el mantenimiento y reparación de las escuelas, la formación de maestros y el perfeccionamiento del proceso educativo.

"Todo lo que hagamos debe tener como meta preparar a los alumnos para la vida. Ellos deben estudiar y estudiar", expreso la vicetitular de Educación, tras destacar el interés del Estado cubano en la formación integral y gratuita de los niños, a pesar de los obstáculos que le impone el bloqueo.

Por estos días, este "cerco" es un tema que centra debates y noticias en la isla, ya que el próximo día 25, será sometido a discusión y votación en la Asamblea General de Naciones Unidas el Informe "Necesidad de poner final bloqueo económico, comercial financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba".

Mediante ese texto, actualizado cada año, la isla caribeña denuncia con cifras las afectaciones que le ha causado en todas las esferas esa política hostil y prolongada de Washington.

El daño económico directo ocasionado por el bloqueo al pueblo cubano hasta diciembre de 2010, a precios corrientes, supera los 104 mil millones de dólares, de acuerdo con el Informe cubano contra el bloqueo correspondiente a 2011.

Si se toma en cuenta la depreciación del dólar frente al valor del oro en el mercado financiero internacional, que ha sido sumamente elevada durante el año 2010, la afectación a la economía cubana es superior a los 975 mil millones de dólares.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA)- La industria biotecnológica cubana busca expandirse por el mundo y en ese contexto amplía una cooperación con Brasil que incluye investigaciones sobre productos contra el cáncer, dijeron fuentes del sector.

"Una serie de convenios firmados con Brasil consolidarán la cooperación bilateral en el área de la salud, con prioridad en la materia de biotecnología", afirmó en La Habana Norkis Arteaga, gerente general de CIMAB S.A., entidad comercial del Centro de Inmunología Molecular (CIM).

Agregó que en ese contexto "estamos conduciendo cinco investigaciones con el anticuerpo monoclonal Nimotuzumab, en cáncer de cervix, esófago, del sistema nervioso, cabeza y cuello, y uno con racotumomab, para tumores de pulmón".

Según explicó Arteaga a la agencia cubana Prensa Latina, el anticuerpo monoclonal Nimotuzumab "es hoy uno de los principales productos comercializados por CIMAB S.A".

El producto "se indica" en combinación con radioterapia en el tratamiento de tumores de cabeza y cuello en estadios avanzados, expuso. Prolonga la vida de niños con astrocitoma, una forma de cáncer de alto grado de malignidad, refractario a otras terapias. También a pacientes portadores de tumores malignos de esófago de origen epitelial no operables, en combinación con la quimioterapia.

Durante una visita a La Habana a finales del mes pasado el ministro de Salud brasileño, Alexandre Padilha, firmó con las autoridades locales un memorando de entendimiento para "desarrollar conjuntamente productos" contra el cáncer, la diabetes y enfermedades renales crónicas.

"Tenemos expectativas de dar pasos concretos en cuanto a la colaboración, no solo entre nuestros pueblos sino para el resto del mundo, que espera estar más cerca del acceso a los medicamentos como derecho fundamental de la salud", explicó Padilha.

Un tratado bilateral se refiere a un "fortalecimiento" de pesquisas clínicas conjuntas en cuanto al cáncer. De acuerdo con especialistas de ambos países, un resultado de esta colaboración son más bajos precios para esos productos, haciéndolos más accesibles a los pacientes.

Un estudio brasileño refleja que los trabajos conjuntos de los dos países sobre la Eritropoyetina Humana Recombinante, para el tratamiento de la anemia asociada con enfermedades crónicas del riñón y usado además en tratamientos contra el HIV AIDS, bajó el precio de este con respecto al existente en el mundo.

En el mercado internacional 2.000 unidades de Eritropoyetina Humana Recombinante cuestan 50 dólares pero esa labor conjunta lo logró rebajar a solo tres dólares la misma cantidad.

Los programas biotecnológicos cubano-brasileños impulsan además vínculos entre firmas privadas del país sudamericano y las instituciones de Cuba, todas estatales.

Un ejemplo es la que se desarrolla entre Eurofarma Laboratórios (Sao Paulo) y el Centro Molecular de Inmunología Molecular de La Habana que trabajan sobre el Nimotuzumab.

Ese medicamento ya está registrado en 26 países de América Latina, Medio Oriente y Asia, y se encuentra en trámites de registro en igual cantidad de naciones, dijo Arteaga.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, OCT 12 (REUTERS) - Cuba impulsa la comercialización de varios productos de su industria biotecnológica en Brasil, dijeron el miércoles medios oficiales, dentro de un acuerdo de cooperación entre ambas naciones en el área de salud.

La industria biotecnológica cubana representa una importante inyección de divisas para la frágil economía doméstica, con la comercialización de unos 38 medicamentos en alrededor de 40 países.

Norkis Arteaga, gerente de una empresa comercializadora perteneciente a la industria biotecnológica cubana, dijo que una serie de acuerdos firmados con Brasil consolidarán la colaboración bilateral en el sector de la salud, con prioridad en la biotecnología.

"Es voluntad del Gobierno brasileño asimilar tecnología cubana para producir estos compuestos y que lleguen con mayor rapidez a los pacientes necesitados", destacó a la agencia de noticias Prensa Latina, sin dar detalles de montos.

"Estamos conduciendo cinco investigaciones con el anticuerpo monoclonal Nimotuzumab, en cáncer de cervix, esófago, del sistema nervioso, cabeza y cuello, y uno con racotumomab, para tumores de pulmón", adelantó.

En Brasil ya existe una experiencia con la Eritropoyetina Humana Recombinante, una glicoproteína indicada en la anemia por diferentes causas, como la insuficiencia renal crónica o el sida, destacó.

La Eritropoyetina Humana Recombinante se le suministra al 100 por ciento de las personas con anemia por insuficiencia renal crónica que se tratan por el sistema único de salud de Brasil, explicó.

Cuba y Brasil firmaron en La Habana a fines de septiembre un acuerdo de cooperación en materia sanitaria para el desarrollo, la producción y distribución en esa nación sudamericana de medicamentos provenientes de la industria biotecnológica de la isla.

Los laboratorios cubanos producen la única vacuna contra la meningitis B y una vacuna sintética contra la haemophilus influenzae tipo B, la principal causa de la meningitis y otras infecciones infantiles.

Además está expandiendo la comercialización en Europa y América Latina de un medicamento desarrollado durante 15 años en la isla a base del veneno de alacrán azul para tratamientos contra el cáncer.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, OCT 12 (REUTERS) - La llegada de una plataforma de construcción china para la exploración petrolera en aguas cubanas en el Golfo de México se retrasó nuevamente y se espera que no llegue a la isla hasta la segunda mitad de diciembre, dijeron esta semana fuentes cercanas al proyecto.

El retraso es el más reciente, en momentos en que el Gobierno comunista espera iniciar un proyecto que le ayudaría en la batalla por sacar adelante su sistema económico.

La plataforma Scarabeo 9, que zarpó de Singapur a finales de agosto, era esperada en Cuba a principios de noviembre, pero su llegada fue retrasada por problemas comunes en un equipo de nueva construcción que va a entrar por primera vez en operaciones, dijeron personas cercanas al proyecto.

El arribo a fines de diciembre significa que el primer pozo, que estará a 5.600 pies (1.707 metros) de profundidad en el mar de la costa norte de Cuba, no se podrá iniciar hasta enero, dijeron las fuentes.

Ellos advirtieron que podrían ocurrir más demoras en el recorrido de la plataforma, que fue construida en Yantai, China, y concluida en Singapur. Las fuentes dijeron que la plataforma estaría actualmente en la costa occidental de Africa, aunque los informes sobre su localización son diversos.

Cuba tenía la esperanza de comenzar la exploración petrolera en su parte del Golfo de México varios años atrás, pero el proyecto ha sido aplazado una y otra vez por los retrasos en la construcción de la plataforma y otros motivos.

La plataforma, un equipo de alta tecnología, pertenece a Saipem [SPMI.MI], y ha sido contratada por la española Repsol-YPF [REP.MC] para su proyecto en Cuba, que es la primera gran exploración en la costa afuera de la isla comunista.

El equipo será utilizado para perforar al menos tres pozos, dos por parte de Repsol-YPF, en consorcio con la noruega Statoil [STL.OL] y una unidad de ONGC de la India [ONGC.BO], y otro por Petronas de Malasia, en colaboración con la rusa Gazprom Neft.

Una vez que se produzcan estas exploraciones, los planes del proyecto, hasta ahora mantenidos en secreto, no están claros, pero puede depender del éxito de los primeros tres pozos, dijo una fuente diplomática.

De aparecer petróleo, se tardaría al menos tres años para comenzar la producción, dijo el gerente local de una de las empresas involucradas.

BALSAMO PARA LA ECONOMIA CUBANA

Las autoridades cubanas no han dicho mucho públicamente acerca de la exploración costa afuera, pero en conversaciones privadas han dejado claro que la aparición de petróleo sería un bienvenido bálsamo para los problemas económicos de la isla.

Los opositores al Gobierno cubano temen que el petróleo sea la salvación para el sistema comunista, que el presidente Raúl Castro está tratando de preservar con un plan de reformas económicas, pero que dependerá también de la cantidad de petróleo que encuentren en sus aguas.

Cuba dice que tiene 20.000 millones de barriles de petróleo en sus 43.000 millas cuadradas (111.370 kilómetros cuadrados) del Golfo de México, mientras el Servicio Geológico de Estados Unidos calcula que se trata de 5.000 millones de barriles, que es la cifra más ampliamente aceptada en el mundo del petróleo.

El experto de petróleo cubano, Jorge Piñón, ex presidente de Amoco Oil de América Latina y quien ahora trabaja en la Universidad Internacional de Florida, dijo que la perspectiva más probable, si se encuentra petróleo, sería más cerca al estimado del Servicio Geológico estadounidense.

Debido a la geología de los yacimientos y la probabilidad de que contengan petróleo relativamente pesado, el experto sostiene que sólo entre el 30 y el 40 por ciento de las reservas se podrán producir.

"Si encuentran 5.000 millones de barriles, y pueden producir el 40 por ciento de este, entonces obtendrían 2.000 millones de barriles", dijo Piñón.

Los contratos con sus socios internacionales instan a Cuba a obtener un 60 por ciento del petróleo, que sobre la base de unos 25 años de vida del reservorio, equivaldría a cerca de 131.000 barriles diarios.

Esa cantidad podría o no asegurar la supervivencia del sistema socialista en Cuba, según los expertos, pero sin dudas traería sólidos beneficios económicos y políticos, incluyendo un mejor balance financiero a un país con problemas de liquidez y la independencia petrolera.

Cuba recibe 92.000 barriles de petróleo por día, procedente de su aliado socialista Venezuela, para ayudar a satisfacer la demanda local, pero el presidente del país sudamericano Hugo Chávez está luchando contra un cáncer que plantea interrogantes sobre cuánto tiempo duraría el suministro estable.

Los pozos cubanos han aumentado el riesgo medioambiental, por su ubicación a solo 60 millas (96 kilómetros) de Florida.

Un accidente como el que BP sufrió el año pasado frente a la costa de Luisiana podría inundar Cuba y Florida de petróleo.

Para evitar incidentes de ese tipo, Repsol-YPF seguirá una oferta hecha a los Estados Unidos más temprano en este año, invitando a funcionarios de la Guardia Costera estadounidense para que inspeccionen la plataforma cuando llegue a Trinidad y Tobago, dijeron las fuentes.

CIUDAD DEL VATICANO, 12 OCT (NOTIMEX).- El Vaticano saludó el primer lustro de vida del primer sitio oficial en Internet de la Iglesia Católica cubana, el cual ha permanecido 'sobre todo en una situación de acceso a las nuevas tecnologías lejos de lo ideal'.

El presidente del Pontificio Consejo de las Comunicaciones Sociales (PCCS), Claudio Maria Celli, envió una carta a Wilfrido Pino Estévez, obispo de Guantánamo, para felicitarlo por el primer lustro del sitio.

Se trata de la página www.iglesiacubana.org. de la Conferencia Episcopal de Cuba, inaugurada el 12 de octubre de 2006 y de la cual el prelado es responsable en su calidad de presidente de la Comisión Nacional de Medios de Comunicación Social.

La misiva, también firmada por el secretario del PCCS, Paul Tighe, destacó que los católicos en Cuba están viviendo una 'primavera de la fe' gracias a la visita de la Virgen de la Caridad del Cobre a las comunidades de la isla.

'Habría sido impensable seguir de cerca estas celebraciones sin el compromiso desinteresado de tantos reporteros católicos que cubren esta peregrinación y comparten sus vivencias con toda la Iglesia a través del mismo portal', indicó.

Expresó además 'profundo aprecio' por el trabajo del sitio web 'a pesar de las dificultades', y alentó a todos los trabajadores de la pastoral de la comunicación seguir alimentando la creatividad con la que ejercen su vocación.

'Me uno a esta celebración porque tengo pleno conocimiento de los esfuerzos que realiza el equipo humano que lleva adelante este portal, sobre todo en una situación de acceso a las nuevas tecnologías lejos de lo ideal', apuntó.

WASHINGTON, 10 OCT 2011 (AFP) - El influyente senador estadounidense Robert Menendez fustigó este lunes una visita de representantes de gobiernos de izquierda latinoamericanos, como Cuba y Venezuela, a Siria, lo que a su juicio es un "espaldarazo a la autocracia, la opresión y la tiranía".

El apoyo que mostraron los cancilleres de Cuba y Venezuela y representantes de Ecuador, Nicaragua y Bolivia al gobierno del presidente sirio, Bashar al Asad, "coloca los derechos de los gobiernos y sus líderes sobre los derechos de las personas y confunde poder con autoridad sin límites", señaló Menendez.

Los representantes de los países miembro de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) se reunieron el domingo con Asad para mostrarle su apoyo, en medio de una espiral de violencia en Siria tras siete meses de represión contra una revuelta popular.

Luego de la reunión, Asad anunció que su gobierno prepara reformas políticas y prometió terminar con las "bandas armadas" responsables de la violencia en el país.

El senador demócrata cubanoestadounidense Menendez (Nueva Jersey) afirmó que "la visita a domicilio" de los miembros del ALBA "representa un espaldarazo a la autocracia, la opresión y la tiranía. Más de 3.000 sirios han

perdido la vida en las manos de la dictadura de Asad".

"También subraya la creencia de esos países de que el autoritarismo es una forma legítima de gobierno y justifica el uso de las armas de la opresión, la tiranía y el miedo contra sus respectivos pueblos", afirmó el jefe de la subcomisión para América Latina del Senado estadounidense.

MIAMI (AP) _ Una coalición de exiliados cubanos dijo el miércoles que planea una exhibición de fuegos artificiales frente a la costa de La Habana para protestar por el maltrato a las Damas de Blanco en la isla.

Los grupos, liderados por el Movimiento Democracia, explicaron que los fuegos artificiales serán lanzados el 9 de diciembre desde un barco ubicado en aguas internacionales.

Lo hacemos "en apoyo a las Damas de Blanco, por la libertad de expresión y para que pare la represión contra ellas", manifestó a The Associated Press Norman del Valle, vicepresidente del Movimiento Democracia (MD).

La protesta está planeada para un día antes del día internacional de los derechos humanos, que se celebra el 10 de diciembre.

La intención es que el pueblo de Cuba sepa que el exilio no lo olvida y está dispuesto a incorporarse a la lucha no violenta", dijo del Valle antes del inicio de una rueda de prensa.

Las Damas de Blanco iniciaron sus marchas dominicales en La Habana después del arresto de 75 disidentes en el 2003, acusados de recibir dinero e instrucciones del gobierno estadounidense para debilitar al gobierno cubano. Son esposas o parientes de los detenidos que fueron puestos en libertad tras un acuerdo entre la iglesia Católica cubana y las autoridades de la isla en julio de 2010. La mayoría optó por viajar a España tras su liberación.

Con frecuencia, grupos de personas afines al gobierno se congregan alrededor de las manifestaciones de las Damas de Blanco y las abuchean, insultan y gritan consignas pro gubernamentales. Por lo general, las "Damas de Blanco" se quedan en la calle, sin moverse, y son acompañadas a sus casas por agentes de seguridad.

Los disidentes contemplan utilizar un barco de 21 metros de eslora desde el cual lanzarán los fuegos de artificio. La embarcación partirá desde Cayo Hueso, en el extremo sur de la Florida, y planea desplazarse hasta una distancia de 24 kilómetros de la capital cubana, explicó Ramón Saúl Sánchez, presidente del MD.

Prevén lanzar los juegos pirotécnicos desde las 8.00 de la noche y por tres horas si el clima lo permite. Estimó que los fuegos se verían desde La Habana, Pinar del Río y Matanzas.

La llamada "estrategia de solidaridad" con las Damas de Blanco prevé que también mientras lanzan los fuegos artificiales desde el barco, "haya un toque de cacerolas nacional" en Cuba.

Marylin Fajardo, portavoz de la Guardia Costera, manifestó a la AP que la agencia no tiene autoridad para intervenir en una actividad de ese tipo.

Migdalia Chávez, portavoz de la agencia de Aduanas y Protección Fronteriza, explicó que cualquiera que esté en proceso de obtener la ciudadanía estadounidense requiere de un permiso del gobierno para salir del país, incluyendo a aguas internacionales.

Indicó que los cubanos que se encuentran en libertad condicional o gestionan la ciudadanía estadounidense, podrían ver demorados sus trámites si participan en la manifestación, pero no serían deportados.

Darío Moreno, profesor de Ciencias Políticas de la Universidad Internacional de la Florida (FIU, por su nombre en inglés), manifestó en conversación telefónica con la AP que el objetivo de los disidentes cubanos es "coger una reacción del partido del gobierno" cubano.

Advertió que "este tipo de demostraciones causó que tumbaran los aviones de Hermanos al Rescate", cuando en 1996 las autoridades de la isla derribaron dos aviones civiles que habían ingresado en el espacio aéreo cubano sin autorización.

LA HABANA, 11 OCT (EFE).- Los activistas independientes del Observatorio Cubano de los Derechos LGBT (lesbianas, gays, bisexuales y transexuales) distribuyeron hoy en una céntrica zona de La Habana materiales impresos para celebrar el "Día internacional para salir del armario".

"Decidimos montar este pequeño stand informativo para compartir folletos y algunas películas documentales que tenemos sobre el tema de la diversidad sexual", explicó a EFE, la directora del Observatorio, Leannes Imbert.

Varios integrantes de ese colectivo apostados en el paseo central de la calle Prado identificados por la bandera multicolor de los gays colgante de un árbol, entregaban plegables y boletines a los transeúntes o personas llamadas por la curiosidad que se acercaban a ellos.

Imbert dijo que las autoridades observaban la actividad con "la certeza de que es algo completamente social, educativo y que no hay ningún material de contenido político".

No obstante, señaló que disponían de algunas copias de "Conducta impropia", filme del realizador catalán Néstor Almendros, que denuncia el tratamiento del Gobierno cubano en las Unidades Militares de Ayuda a la Producción (UMAP), donde fueron internados homosexuales, religiosos y disidentes políticos en los años sesenta.

En junio pasado Observatorio LGBT organizó una inusual y reducida "marcha-paseo" por el Día del Orgullo Gay, al margen de la política y estrategia de trabajo del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX) que dirige Mariela Castro, hija del presidente cubano, Raúl Castro.

LA HABANA, 12 OCT (EFE).- Cuba competirá en los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara con 442 atletas clasificados y con la meta de mantener la segunda posición por países y sin ofrecer pronósticos de cuántas medallas doradas pretende ganar.

La delegación cubana llevará a todos los campeones olímpicos y mundiales en activo, como el velocista Dayron Robles, récord del planeta en 110 metros con vallas, y el luchador Mijaín López, monarca mundial en cuatro ocasiones, elegido como abanderado de la isla en el desfile inaugural.

Los antillanos estarán presentes en 28 de los 38 deportes programados en la cita aunque en esta ocasión estarán ausentes en 10 deportes y por lo tanto no tendrán opciones en 111 de los 361 títulos que se disputarán.

Los Panamericanos son considerados como el "principal compromiso del deporte en Cuba", según ha señalado el vicepresidente del Consejo de Ministros y titular del Comité Olímpico nacional, José Ramón Fernández.

Las autoridades deportivas isleñas han insistido en que Cuba aspira a conservar el segundo lugar que ha mantenido desde 1971, aunque en 1991, en los Juegos de los que fueron anfitriones, ocuparon el liderazgo cuando lograron 140 oros y consiguieron desplazar de la cima a EE.UU.

Medios especializados han coincidido en calcular entre 55 y 65 los títulos dorados de Cuba en esta edición, que significarían más del 20 por ciento del total de sus posibilidades, al tiempo que señalan un descenso en sus resultados en estas competencias en los últimos 20 años.

En 1995 obtuvo 112 en Mar del Plata, descendió a 69 en Winnipeg 1999, luego llegó a 72 en República Dominicana 2003 y bajó a 59 en Río de Janeiro 2007.

El atletismo será el deporte mejor representado con 65 competidores y se espera que logren igualar las 12 medallas de oro 8 de plata y 10 de bronce obtenidas hace cuatro años.

La selección está liderada por Dayron Robles y la doble campeona mundial de triple salto Yargelis Savigne, se completa con otros destacados valores como el lanzador de jabalina Guillermo Martínez, la de martillo Yipsy Moreno, la de disco Yarelis Barrios y el decatleta Leonel Suárez, todos ganadores de más de dos medallas en certámenes mundialistas.

En el conjunto también albergan posibilidades los triplistas Mabel Gay, segunda en la Liga de Diamante, Alexis Copello y Yoandri Betanzos.

Otros favoritos son la lanzadora de peso Misleydis González y el pertiguista Lázaro Borges, segundo en los Mundiales celebrados recientemente en Daegu, Corea del Sur, con marca de 5,90 metros.

Los luchadores de estilos libre y grecorromano, con seis medallistas mundiales, optarán por dominar en nueve divisiones, mientras los gladiadores Pedro Isaac (66 kilogramos), Pablo Shorey (84), Frank Chamizo (55), Liván López (66) y Michel Batista (96) exhiben un mínimo de dos medallas en justas planetarias.

Los colectivos de judo, con vasta experiencia y resultados en porfías de alto nivel, aspiran a cinco oros, en tanto levantadores de pesas, remeros y boxeadores, estos últimos con el campeón mundial Roniel Iglesias en su dotación, pueden aspirar al quinteto de primeros lugares cada uno.

Ciclismo es otro deporte individual de alto nivel con la subcampeona olímpica Yoanka González junto a laureadas del orbe como Lisandra Guerra y Yumari González.

El amplio grupo de tiro llevará como estandarte a Eglis Cruz, tercera en Pekín 2008 y a ellos podrán contribuir los practicantes de taekwondo, canotaje y clavados, con el multipremiado en torneos José Antonio Guerra, devenido mejor exponente de esa modalidad.

Ganar en béisbol, el deporte "rey" en la isla, es para los cubanos una cuestión de honor, pero también poseen fuerza para vencer en voleibol, con mucha rivalidad en América.

GUADALAJARA, 12 OCT (DPA) - El presidente del Comité Olímpico de Brasil (COB), Carlos Arthur Nuzman, reconoció el trabajo histórico hecho en los Juegos Panamericanos por Cuba, pero dijo que su país "siempre quiere estar en una posición buena y trabaja para ello".

"Creo que en Latinoamérica tenemos la historia de Cuba, que es magnífica. Latinoamérica tiene siempre al frente a Cuba, después viene México, Brasil, Argentina, Colombia, son todos los que están moviéndose en la clasificación de los Juegos y Brasil quiere mejorar siempre y trabaja para eso", precisó en una entrevista con la agencia DPA.

Cuba ha mantenido tradicionalmente el segundo lugar en los Panamericanos, una posición que hasta el momento les ha sido esquiva a potencias deportivas americanas como Brasil y Canadá, que aunque tratan el tema con cautela siempre han buscado conquistar esta posición.

"Nosotros siempre queremos estar en una posición buena, siempre respetando a todos", enfatizó Nuzman, al tiempo que indicó que el resultado de los Panamericanos será "una consecuencia del trabajo de todos".

"De todas maneras vamos a dar una alegría muy grande a Brasil", sentenció.

Nuzman además indicó que el principal objetivo de su país en los XVI Juegos Panamericanos de la ciudad mexicana de Guadalajara, que iniciarán este viernes y se prolongarán hasta el 30 de octubre, será conseguir el mayor número de clasificaciones a los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

"Nosotros pretendemos disputar todas las clasificaciones olímpicas, esa es nuestra meta principal, venimos acá para lograr el número más grande posible de atletas clasificados para los Juegos Olímpicos de Londres", señaló.

Sobre las competencias del próximo año en Londres igualmente dijo que serán aprovechadas por su país para llevar como observadores a atletas menores que se preparan con miras a clasificar en los Olímpicos de Río 2016.

"Van a estar ahí para tener un ambiente favorable para después estar en los Juegos en nuestra casa", indicó.

El dirigente también consideró que en disciplinas como el atletismo, Brasil ha tenido avances significativos, pese a haber obtenido en el pasado Mundial de Daegu, en Corea del Sur, sólo una medalla de oro con la saltadora de pértiga Fabiana Murer.

"Siempre estamos contentos con las medallas y cada deporte tiene una historia de países que ganan estas medallas. En Pekín 2008, China tuvo más de 100 medallas, pero no tuvo ninguna de oro en atletismo.

Brasil mejoró mucho en atletismo y está caminando para tener un trabajo fuerte en 2016", expresó.

GUADALAJARA (MÉXICO), 12 OCT (EFE).- Las estrellas continentales confluyen en los Panamericanos de Guadalajara con la esperanza de brillar más que nunca para aspirar a cumplir su máxima ambición de estar en los Juegos Olímpicos de Londres 2012.

El nadador brasileño César Cielo, el vallista cubano Dayron Robles, el ciclista argentino Walter Pérez, el marchista mexicano Eder Sánchez, la arquera chilena Denise Van Lamoen, el taekwondista dominicano Gabriel Mercedes o la gimnasta estadounidense Shawn Johnson, son algunas de las figuras que esperan subir a lo más alto del podio.

Estas son algunas de las figuras que esperan asombrar en los XVI Juegos Panamericanos, que se celebrarán en esta ciudad del 14 al 30 de octubre.

El programa de los Panamericanos incluye los 28 deportes que se disputan en los Olímpicos, además de otros ocho que no figuran en al máxima cita deportiva cuatrienal.

Argentina: el ciclista Walter Pérez, oro en Pekín 2008.

Bolivia: el raquetista Ricardo Monroy.

Brasil: el nadador César Cielo, plusmarquista mundial en los 50 y 100 metros libre.

Colombia: el marchador Luis Fernando López, bronce en el Mundial de Daegu (Corea del Sur).

Costa Rica: el atleta Nery Brenes, que competirá en los 400 metros planos.

Cuba: el atleta Dayron Robles, campeón olímpico de los 110 metros vallas.

Chile: el regatista Alberto González.

Ecuador: el marchista Rolando Saquipay.

El Salvador: la ciclista Evelyn García.

Estados Unidos: la gimnasta Shawn Johnson.

Guatemala: el karateka Cheili González, oro en Río.

Honduras: el atleta Rolando Palacios (100 y 200 metros planos).

México: la saltadora Paola Espinosa, bronce en los últimos mundiales de natación.

Panamá: la esgrimista Eileen Grench.

Paraguay: el nadador Benjamin Hockin.

Perú: el luchador de grecorromana Sixto Barrera.

Puerto Rico: el baloncestista NBA José Juan Barea.

República Dominicana: el taekwondista Gabriel Mercedes, subcampeón olímpico.

Uruguay: la atleta Deborah Rodríguez, 400 metros vallas.

Venezuela: El nadador Albert Subirats, campeón del mundo de 50 metros mariposa en piscina corta.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CIUDAD DEL VATICANO, 12 OCT (EFE).- El papa Benedicto XVI oficiará el 12 de diciembre próximo en la basílica de San Pedro del Vaticano una misa con motivo del "Bicentenario de la Independencia" de los países latinoamericanos y la festividad de la Virgen de Guadalupe, patrona de América Latina.

Con esta misa, según informó la Comisión Pontificia para América Latina, la Santa Sede pretende participar en las conmemoraciones del bicentenario de la independencia de un gran número de países latinoamericanos, que se concentran en un arco de tiempo que va desde 2010 al 2014, si bien Perú y Brasil lo conmemorarán ente 2020 y 2022, precisó el organismo vaticano.

El proceso de emancipación latinoamericana se desarrolló entre 1808 a 1824, con la posterior independencia de Cuba en 1898.

"Esta iniciativa es un gesto de exquisita atención, de afecto y de solidaridad de parte del Santo Padre hacia los pueblos y naciones del Continente de la Esperanza, como le llamaron Pablo VI y Juan Pablo II y ahora Benedicto XVI", señaló la Comisión Pontificia para América Latina.

Es también -añadió- expresión del celo pastoral con el que Benedicto XVI "abraza a esos pueblos donde se sembró y fecundó el Evangelio, donde está presente el 40 por ciento de los bautizados de la Iglesia Católica del mundo entero".

La misa papal también es una "señal de la contribución con la que la Iglesia católica quiere conmemorar, a la luz de la verdad histórica, ese bicentenario, para iluminar mejor la actual situación de América Latina y para nutrir la

esperanza de un futuro de paz y justicia".

El Obispo de Roma, agregó la comisión para América Latina, oficiará la misa en una jornada "muy significativa", el 12 de diciembre, festividad de la Virgen de Guadalupe, "patrona de América Latina, pedagoga de la inculturación de la fe, madre y protectora de sus pueblos, cuya imagen está tantas veces presente en los ejércitos patrióticos".

A la misa está invitada toda la Curia Romana, el personal diplomático de los países latinoamericanos acreditados ante la Santa Sede y ante Italia, los sacerdotes latinoamericanos que estudian en Roma, las religiosas y religiosos latinoamericanos de las órdenes religiosas que tienen su sede en Roma y las comunidades de ciudadanos argentinos, brasileños, mexicanos y de otros países que viven en la Ciudad Eterna.

WASHINGTON, 12 OCT (NOTIMEX).- La máxima autoridad electoral de Venezuela dijo hoy que su país no aceptará la presencia de misiones de observación en sus próximas elecciones debido al papel supranacional que han venido adoptando.

'Las misiones tienden a ir a tratar de imponer una cierta legitimidad que es imposible que la puedan dar', dijo aquí Tibisay Lucena, presidenta del Consejo Nacional Electoral de Venezuela (CNE).

Lucena respondió así a los cuestionamientos sobre la negativa que el gobierno venezolana ha mantenido hasta ahora para invitar a la Organización de Estados Americanos (OEA) a observar las elecciones.

La funcionaria precisó que contrario a la percepción fuera de su país, es su oficina y no el gobierno la que determina a quien se invita como observador y dijo que esta practica se ha hecho en comicios anteriores.

'A diferencia de muchos países, en Venezuela quien invita o no; quien decide, quien toma la decisión es el poder electoral, no el ejecutivo', señaló durante un desayuno con periodistas.

Lucena desestimó también la existencia de dificultades en las relaciones del CNE con la OEA a partir de esta negativa.

'En materia electoral no hay diferencias con la OEA; tenemos una muy buena relación; hacemos vida dentro de los organismos electorales del hemisferio a través de la OEA', añadió.

Dijo que su oficina esta evaluando a que individuos e instituciones invitará durante su activo calendario electoral que incluye elecciones presidenciales, legislativas y locales a lo largo del próximo año.

Esa valoración, explicó, se aplica también para la OEA.

'Nosotros invitamos a individualidades dentro de la OEA, pero misiones no, no porque sea la OEA, es que no; las misiones (...) nosotros no estamos de acuerdo con eso en el poder electoral', dijo.

Para Lucena, contrario al papel que muchas misiones han pretendido adoptar, en Venezuela 'no hay ninguna otra fuente de legitimación de las elecciones que no sea la ciudadanía venezolana'.

CARACAS, 12 OCT (EFE).- El gobernador del estado Miranda (centro), Henrique Capriles, oficializó hoy su precandidatura para enfrentar al presidente Hugo Chávez en las elecciones de 2012 y convertirse en el mandatario más joven del país, en momentos en que varias encuestas le sitúan como uno de los opositores favoritos.

Vestido informalmente con una camiseta de manga corta azul, Capriles, de 39 años, se comprometió a trabajar por una Venezuela "para todos", "de progreso" y de talante "social" en un acto con centenares de personas celebrado en un centro deportivo del este de Caracas.

"Yo quiero una vida mejor para todos y cada uno de los venezolanos, una vida de progreso", dijo el dirigente que selló, con el acto de hoy, su postulación a las primarias opositoras del 12 de febrero donde se elegirá el candidato de la oposición a los comicios del 7 de octubre de 2012.

Capriles repasó su trayectoria política y la ofreció como garantía de gestión de "hechos" y no de palabras, subrayando su gestión en Miranda desde 2008 y recordando también su paso como alcalde de un municipio caraqueño y, antes, como el presidente más joven de la ya desaparecida Cámara de Diputados, con 25 años.

El opositor se definió como "progresista" y dijo que cree en un Gobierno "orientador, no controlador" y que "esta no es la hora ni de la izquierda ni de la derecha" sino la hora de Venezuela y los venezolanos.

En este sentido, el gobernador de Miranda apuntó que la educación, la salud, el empleo y la seguridad serán puntuales de su proyecto de Gobierno, que estará marcado por el "progreso" y la vista puesta en el "futuro".

Capriles es actualmente uno de los favoritos a encabezar las listas opositoras según varias encuestas, junto con el gobernador del estado Zulia, Pablo Pérez, y del exalcalde de Chacao, Leopoldo López.

En las elecciones regionales del 23 de noviembre de 2008, Capriles arrebató la gobernación de Miranda al oficialista Diosdado Cabello, que ha ejercido como titular de varios ministerios y de la Vicepresidencia del Ejecutivo de Chávez.

Previamente, durante su gestión como alcalde, Henrique Capriles estuvo preso durante 119 días acusado de inacción durante el ataque que sufrió la embajada de Cuba por grupos radicales antichavistas durante el golpe de Estado que logró derrocar a Chávez durante dos días en abril de 2002.

El entonces embajador cubano en Venezuela, Germán Sánchez, indicó que Capriles, en ese momento alcalde de la zona donde se encuentra la sede diplomática, no intentó evitar los desmanes, que incluyeron el destrozo de siete vehículos, el corte de los suministros de agua y electricidad, el lanzamiento de piedras y "cocteles molotov", según datos judiciales.

LA PAZ, 12 OCT (EFE).- Miles de personas comenzaron hoy una jornada de movilizaciones para respaldar al presidente Evo Morales, frente a la marcha de los indígenas de la Amazonía que rechazan la construcción de una carretera que partirá en dos un parque natural.

Campesinos, indígenas aimaras, mineros y empleados de entidades del Estado realizan una caminata entre las ciudades de El Alto y La Paz, donde en las próximas horas el mandatario tiene previsto dirigirse a una concentración en defensa del Gobierno y del "proceso de cambio" que lidera en Bolivia.

Una de las dirigentes de los productores de coca, Leonilda Zurita, dijo hoy a los medios que la movilización es para defender a Morales, la construcción de la carretera cuestionada y la celebración el domingo de la elección por voto popular de altos magistrados del Órgano Judicial.

Los manifestantes llegaron a La Paz en gran parte desde el altiplano en una caminata de seis días para apoyar al mandatario asediado por el conflicto de los indígenas de la Amazonía, que están cerca de esta ciudad, aunque decidieron retrasar su llegada hasta la próxima semana para no perjudicar la votación del fin de semana.

La prensa denuncia hoy que los funcionarios de algunas entidades del Gobierno han sido obligados bajo amenaza de sanciones a asistir a la movilización a favor de Morales, incluso llevando a terceros.

El Presidente, que se encuentra en Palacio de Gobierno reunido con sus ministros, pero más tarde participará en los actos, anticipó en la víspera que hoy será también una jornada de reflexión para "decir la verdad" sobre el significado del 12 de octubre.

El mandatario ha condenado en otras ocasiones lo que considera la invasión europea de 1492, en alusión a la llegada de Cristóbal Colón a América el 12 de octubre de ese año.

Además, según parlamentarios oficialistas, esta día es también un "cierre de campaña" para la celebración de la elección judicial, aunque ese tipo de actos estuvo prohibido legalmente por las autoridades del Órgano Electoral, de mayoría oficialista.

El presidente Morales también ha promovido la votación del domingo para contrarrestar la campaña de la oposición que impulsa el voto nulo con el argumento de que los órganos judiciales serán tomados por candidatos afines al Gobierno.

EL CAIRO, 12 OCT (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, propuso que se envíen observadores internacionales a Siria para examinar la situación que se vive en este país, en una entrevista transmitida hoy por el canal de televisión catari Al Yazira.

"Hay que enviar observadores internacionales para asegurarse de la situación allí", afirmó Correa, que rechazó una intervención militar internacional en Siria durante la entrevista, que fue efectuada en inglés y traducida al árabe.

"La violencia tiene que ser la última opción -agregó el mandatario-, pero algunos países para salvaguardar sus intereses recurren a la violencia como primera opción".

Aun así, no descartó que pueda haber una persecución judicial del presidente sirio, Bachar al Asad, si se demuestra que ha cometido algún error, pero rechazó el envío de "aviones para bombardear Siria".

Esta declaración se produce tres días después de que el subsecretario de Exteriores ecuatoriano, Pablo Villagómez, viajara a Damasco junto a otros representantes de la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA).

Durante su visita, la ALBA expresó su solidaridad con el régimen de Al Asad y aseguró que no se va a quedar "de brazos cruzados" en su apoyo al pueblo sirio.

En la entrevista con Al Yazira, Correa también afirmó que Ecuador está en contra de "la injerencia extranjera en cualquier país con soberanía, especialmente Libia", y por ello considera que "los libios tienen que solucionar sus problemas solos".

En su opinión, la intervención de la OTAN no está justificada: "Si (el exlíder libio Muamar el) Gadafi hubiera cometido crímenes contra su pueblo y la humanidad lo tendrán que juzgar ante un tribunal internacional reconocido", agregó.

Correa aseguró que aceptan "las intervenciones pacíficas" y que éstas pueden servir positivamente, incluso en casos como el de Siria.

En cuanto a la situación de América Latina, dijo que vive ahora "un cambio" en la relación con EEUU, que antes efectuaba prácticas de dominación e imperialismo en esta zona, que han ido desapareciendo.

Respecto al presidente estadounidense, Barack Obama, dijo que valoran su papel pero consideran que "no ha podido cambiar en el fondo las políticas exteriores de su país".

En la entrevista, Correa también trató la relación de su país con Irán, al que consideró "un país amigo extranjero como EEUU y Catar".

"Damos la bienvenida a cualquier ayuda de Irán, al igual que a cualquier ayuda que ofrece Catar y EEUU", dijo el presidente, quien matizó que no se trata ni de ayudas ni de caridad.

Sobre los recelos que despierta en Occidente Irán, Correa se mostró firme: "No pedimos permiso de ningún país para mantener relaciones amistosas con cualquier país del mundo porque somos un país con soberanía".

NACIONES UNIDAS, 12 OCT (EFE).- El Consejo de Seguridad de la ONU renovó hoy por un año el mandato de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF) de la OTAN en Afganistán, al tiempo que expresó su

"grave preocupación" por la situación de seguridad en ese país y condenó enérgicamente los últimos atentados ocurridos.

Los quince miembros del Consejo, máximo órgano de decisiones del organismo multilateral, aprobaron la resolución 2.011, redactada por Alemania, que prolonga el mandato de la fuerza de la OTAN en ese país asiático hasta el 13 de octubre de 2012.

El máximo órgano internacional de seguridad expresó en esa resolución su "grave preocupación por la situación de seguridad en Afganistán, en particular por las actuales actividades violentas y terroristas de los talibanes, Al Qaeda, otros grupos armados y delincuentes", incluidos los narcotraficantes.

El Consejo alertó en ese sentido de "los fuertes vínculos entre las actividades terroristas y las drogas ilícitas, que plantean amenazas para la población local, incluidos los niños, así como para las fuerzas nacionales de seguridad y el personal militar y civil internacional".

Además, destacó "las consecuencias dañinas" de las actividades terroristas que sufre el país y que afectan a "la capacidad del Gobierno de Afganistán de garantizar el estado de derecho, velar por la seguridad del pueblo afgano, prestar servicios básicos y asegurar el disfrute de los derechos humanos y libertades fundamentales".

Los quince miembros del Consejo condenaron, además, "en los términos más enérgicos" todos los ataques terroristas ocurridos recientemente y destacaron especialmente el asesinato del expresidente de Afganistán Burhanudín Rabbani, jefe del Consejo de Paz encargado de negociar una solución política con los talibanes.

La resolución igualmente muestra la preocupación del Consejo "por el alto número de víctimas civiles" en Afganistán, y en particular de mujeres y niños, "en su gran mayoría causadas por los talibanes, Al Qaeda y otros grupos violentos".

La resolución destaca el respaldo de los miembros del Consejo a los esfuerzos del Gobierno afgano por lograr la paz y pide a todas partes que participen "constructivamente" en un "diálogo político pacífico", al tiempo que subraya la importancia de que las autoridades afganas avancen para "poner fin a la impunidad y fortalecer las instituciones judiciales" del país.

El Consejo también señaló que otro motivo de preocupación en ese país asiático es el reclutamiento y el uso de niños por parte de las fuerzas talibanes.

La ISAF se estableció en diciembre de 2001 durante la conferencia de Bonn (Alemania) y tras la invasión de Afganistán liderada por Estados Unidos por los ataques terroristas del 11 de septiembre de ese año, y en agosto de 2003, la Alianza Atlántica asumió el liderazgo de la operación que en la actualidad cuenta con tropas de 47 países.

A fecha del 9 de septiembre pasado y según la página web de la ISAF, la fuerza de la OTAN en Afganistán está integrada por un total de 130.670 soldados, de los que 90.000 son estadounidenses, 9.500 británicos, 4.998 alemanes, 3.935 franceses, 3.918 italianos, 2.580 polacos, 1.840 turcos, 1.550 australianos y 1.523 españoles, entre otros.

NACIONES UNIDAS, 12 OCT (NOTIMEX).- Irán llamó hoy al secretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Ban Ki-moon, a que explique las consecuencias para la paz y la seguridad mundial tras las 'políticas guerreras' de Estados Unidos.

En una carta dirigida a Ban, Irán rechazó 'de manera categórica' las acusaciones 'sin fundamento' que vinculan a su gobierno con un supuesto complot para asesinar al embajador de Arabia Saudita en Washington, como aseguraron autoridades estadounidenses.

Consideró el anuncio de Estados Unidos de que dos iraníes planeaban asesinar al embajador saudita y atentar contra sedes diplomáticas en Argentina, con ayuda de cárteles de la droga en México como 'propaganda' que amenaza la paz y la estabilidad de la región del Golfo Pérsico.

'Las declaraciones es, obviamente, una decisión políticamente motivada y muestra la añeja animosidad contra la nación iraní', añadió.

En la misiva, firmada por el representante permanente de Irán ante la ONU, Mohammad Khazaee, Irán subrayó que 'siempre ha condenado el terrorismo'.

Recordó que ha sido víctima de ataques de esa naturaleza, 'de parte del régimen sionista y apoyados por Estados Unidos', y citó los asesinatos durante los últimos años de científicos iraníes.

'La República islámica de Irán rechaza vigorosa y categóricamente los alegatos fabricados y sin fundamento, basados en las sospechosas declaraciones de un individuo', enfatizó.

Khazaee calificó la información divulgada por autoridades estadounidenses 'como un complot malévolo' para distraer a la población de los problemas sociales y económicos por los que pasa Estados Unidos.

Aseguró que Irán pretende mantener buenas relaciones con sus vecinos, y reiteró su llamado a Ban a que explique las consecuencias para la paz y la seguridad de las políticas guerreras de Estados Unidos.

Khazaee indicó también que enviará la misiva a los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU y a la Asamblea General.

TEHERÁN, 12 OCT (DPA) - Planeó Irán el asesinato del embajador saudí en Washington? Lo que en Estados Unidos se presenta como un éxito de inteligencia, en Teherán se desmiente con firmeza. No sólo representantes del gobierno, sino también críticos del régimen, consideran insostenibles las acusaciones.

Un juego ridículo, acusaciones absurdas, atribuciones sin fundamento... así es como consideraron diversas fuentes en Irán las acusaciones estadounidenses de haber planeado un complot contra el embajador saudí en Estados Unidos.

El ministro del Exterior, Ali Akbar Salehi, indignado, acusa a Washington de encender una nueva guerra psicológica contra Teherán para ocultar sus propios problemas. "Es algo tan amateur que los estadounidenses al final tendrán que disculparse por estas absurdas acusaciones".

Pero los expertos aconsejan a Irán que no quite importancia a los sucesos al considerarlos un "juego ridículo". "En el caso de Irak hubo también un juego previo de este tipo por parte de Estados Unidos y la ONU", afirma un politólogo de Teherán en referencia a las supuestas armas de destrucción masiva que Washington le atribuía al ex dictador iraquí Saddam Hussein.

"Entonces se tornó en un juego muy peligroso que convirtió al entonces rico Irak en un territorio en crisis". Irán debe cuidarse de reacciones "heroicas" como las de Hussein, señala el experto.

El embajador iraní en la ONU, Mohamed Chasaei, advierte a Estados Unidos y al mundo de las consecuencias del episodio: "Permitir a un país difundir acusaciones infundadas podría sentar un peligroso precedente internacional".

Y es que no sólo representantes del gobierno, sino también observadores neutrales y críticos del régimen rechazaron la acusación estadounidense.

"Que Irán planeara el asesinato de un embajador saudí carece de cualquier fundamento lógico", asegura el experto en Cercano Oriente Mohamed Sadegh al Hussein. Un crítico del régimen, que prefiere permanecer en el anonimato, también considera absurdas las acusaciones. "Es imperialismo de la vieja escuela. Se dice simplemente algo sobre un país incómodo y se difunde a través de sus medios y pronto se obtiene la atención internacional", asegura un ex político reformista.

No es la primera vez que a Irán se le acusa de planear o llevar a cabo ataques en el extranjero, contra opositores al régimen, pero también contra otros objetivos como la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) en 1994 en Buenos Aires, algo que Teherán siempre rechazó.

Un diplomático extranjero se mostró convencido de que las acusaciones estadounidenses no llevan la firma de Irán: "Si hubieran hecho todo ese esfuerzo el objetivo habría sido el embajador israelí, no el saudí".

Para la oposición iraní, las acusaciones son sin embargo la consecuencia lógica de una política exterior del presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, que consideran "irresponsable". Un periodista asegura: "Si se acusa siempre a Estados Unidos de estar detrás de los ataques del 11 de septiembre o de ofender al presidente del país, no debería sorprender que Washington contraataque".

PEKÍN, 12 OCT (NOTIMEX).- China advirtió hoy de los riesgos de que estalle una 'guerra comercial' con Estados Unidos, luego que el Senado estadounidense aprobó penalizar las importaciones procedentes de este país asiático, al que Washington acusa de devaluar su moneda.

'Ello no arreglará los problemas de la economía y el desempleo estadounidense', dijo este miércoles el portavoz de la cancillería china, Ma Zhaoxu, quien advirtió que la medida no contribuye a la recuperación económica mundial.

La agencia oficial de noticias XINHUA emitió por su parte un comentario en el que advirtió que el proyecto de ley estadounidense 'es una bomba de relojería susceptible de desencadenar una guerra comercial entre las dos primeras economías mundiales'.

La respuesta china se da luego que el martes el Senado estadounidense aprobó por 63 votos contra 35 un proyecto de ley para penalizar las importaciones procedentes de China. La iniciativa aún deberá pasar a la Cámara de Representantes y luego al Ejecutivo.

El Senado aprobó la medida tras considerar que las importaciones chinas están favorecidas por la devaluación artificial y excesiva del yuan.

Pese a no tener el respaldo de la Casa Blanca, que se ha negado por el momento a declarar de manera oficial a China país que manipula sus divisas, el secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, aseguró que el Senado no ha precipitado una guerra comercial con el gigante asiático.

Según algunos senadores estadounidenses, la devaluación artificial de la moneda china por parte de Pekín que podría alcanzar hasta un 30 por ciento-, está dañando gravemente la industria exportadora de Estados Unidos.

Agregaron que como consecuencia daña a la primera economía del planeta, que registra tasas de desempleo superiores a 9.0 por ciento.

China aseguró que esa ley viola las reglas de la Organización Mundial del Comercio e interfiere en las relaciones comerciales bilaterales.

Pero Estados Unidos y la Unión Europea que tienen enormes déficits comerciales con China- reclaman desde hace años mayor flexibilidad del yuan para que las exportaciones chinas compitan en el mercado internacional en igualdad de condiciones que el resto de países.

Desde que Pekín eliminó el cambio fijo en julio de 2005, cuando comenzó a regular su divisa con base en una cesta de monedas foráneas, el yuan se apreció más de 20 por ciento frente al billete verde, pero Washington y Bruselas reclaman una mayor liberalización.

China, primera potencia exportadora mundial, defiende por su parte la apreciación progresiva para que sus ventas al exterior que proporcionan decenas de millones de empleos en las fábricas del este y el sur del país-, no caigan en picada.

PEKÍN, 12 OCT 2011 (AFP) - China utiliza cada vez más el yuan en sus intercambios con el extranjero, en particular para protegerse de las fluctuaciones del dólar, pero una verdadera internacionalización de esta moneda que aún no es convertible está lejos.

La moneda de la segunda economía del mundo está lejos todavía de jugar un papel equivalente al dólar o al euro: sigue siendo no convertible para las cuentas en capitales, lo que significa que el dinero invertido en una empresa China, convertido en yuanes, no puede ser retirado para cambiarlo en otra moneda.

Pese a esta restricción ligada a la voluntad de Pekín de protegerse contra la volatilidad de los capitales especulativos, el gobierno chino promueve activamente el uso del yuan en el extranjero, al tiempo que acusa a Estados Unidos de dejar depreciarse el dólar e inundar el mercado internacional de liquidez.

Por su parte, el presidente francés, Nicolas Sarkozy, que preside este año el G20, el club de las naciones desarrolladas y emergentes más importantes, desea que el yuan "se internacionalice" y se incluya en la cesta de monedas que integran los derechos de giro especiales (DTS) del Fondo Monetario Internacional (FMI), el activo de reserva internacional actualmente limitado a cuatro monedas que son el dólar, el euro, la libra y el yen.

En mayo, un responsable de la comisión de regulación bancaria (CBRC), Zhang Guangping, estimó que la parte que China paga en yuanes en sus intercambios exteriores, el gigante asiático es el primer exportador mundial, van a aumentar y podrían alcanzar el 8% este año.

China tiene "acuerdos de swaps para las compras de materias primas utilizados por ejemplo con África del Sur, algunos países del sureste de Asia o Brasil que permiten ser más independientes de la forma en que Estados Unidos influyen o no (el curso) de su moneda", explicó a la AFP André Loesekrug-Pietri, presidente del fondo de inversión privado entre Europa y China A Capital.

Pagar el comercio en yuanes permite también a los exportadores evitar gastos que consumen sus ya de por sí estrechos márgenes. "Si se convierte en dólares y de nuevo en yuanes, esto cuesta como mínimo 1% de la transacción", según Ben Simpfendorfer, director del gabinete de consultores Silk Road Associates.

Desde 2009, China también ha realizado varias emisiones de títulos de Estado en yuanes en el parque de Hong Kong, que han gozado de enorme éxito entre los inversores.

Además de su rendimiento, los compradores de estos títulos apuestan por la apreciación de la moneda china con relación al dólar. Desde junio de 2010, el yuan ha ganado cerca del 7% con relación al billete verde.

En Europa el mes pasado, el viceprimer ministro chino Wang Qishan contempló con el ministro británico de Finanzas, George Osborne, la creación de un mercado de productos financieros en yuanes en Londres, para facilitar las inversiones chinas en el Viejo Continente.

En septiembre también, Nigeria, que vende petróleo a China, anunció que una parte de sus reservas cambiarías, 5% a 10% en un primer momento, estarán en moneda china.

Aunque el gobierno chino promueve la circulación de su moneda en el extranjero, también teme que estos yuanes sean repatriados en China donde vendrán a inflar el flujo de capitales especulativos que alimentan la inflación ya alta.

"Si el yuan fuera convertible en las cuentas de capitales, habría un flujo de divisas que entrarían en China de manera todavía más acelerada actualmente, lo que reforzaría la inflación", explicó Loesekrug-Pietri.

WASHINGTON, 12 (ANSA) - La organización humanitaria Amnistía Internacional "urgió" hoy al gobierno de Canadá a que "arreste y procese" al ex presidente estadounidense George W. Bush cuando visite ese país, a partir del 20 de octubre.

Canadá debe cumplir "con sus obligaciones internacionales y arrestar y procesar al ex presidente Bush dada sus responsabilidades en crímenes" cometidos bajo las leyes internacionales, "incluyendo la tortura", dijo Susan Lee, directora del departamento para las Américas de Amnistía.

Amnistía y numerosas organizaciones defensoras de los derechos humanos vienen apuntando contra Bush por los casos de abusos y torturas cometidos en prisiones secretas montadas durante la campaña contra los grupos fundamentalistas islámicos tras los atentados del 11 de septiembre del 2001.

Las violaciones, dijo Amnistía, incluyen "torturas y otros tratamientos crueles e inhumanos", además de "desapariciones forzadas".

"Mientras que las autoridades estadounidenses fracasaron por ahora en llevar al ex presidente Bush ante la justicia, la comunidad internacional debería dar un paso adelanté", dijo Lee.

Si Canadá no arresta al ex presidente, afirmó, "estará violando la convención de las Naciones Unidas contra la tortura y mostrando su desprecio por los derechos humanos fundamentales".

En un comunicado, Amnistía dijo que ya envió a las autoridades canadienses un memorando con detalles de "un caso sustancial" contra Bush por su presunta "responsabilidad legal en una serie de violaciones de los derechos humanos".

NUEVA YORK, 12 OCT (EFE).- Una plataforma que simpatiza con el movimiento "Occupy Wall Street" ha lanzado una campaña para recaudar dinero para que los "indignados" se vistan con trajes como los ejecutivos en un intento por desprenderse de su imagen de "hippies descuidados" y que sus reivindicaciones se tomen más en serio.

"Somos el 99 %, pero necesitamos el apoyo del 60 % que opina que simplemente estamos pasando el rato", aseguran desde la plataforma Proper Business Attire Working Group, cuya campaña de recaudación seguía abierta hoy en IndieGoGo, una página web de "crowdfunding" que ayuda a financiar iniciativas populares a través de Internet.

Los responsables de "Suits for Wall Street", que han recaudado ya más de 2.000 dólares, creen que la gente ignora a los "indignados" porque parecen "hippies descuidados", y proponen a los integrantes de "Occupy Wall Street" ("Ocupa Wall Street") vestir de traje para atraer la atención de "periodistas y turistas escépticos".

"En la batalla de las ideas la estética también importa. La forma en que lo digas importa tanto como lo que quieras decir", aseguran desde la plataforma, que apuestan por el traje, "la ropa de camuflaje en la jungla de Wall Street", como la mejor manera para pasar desapercibidos e incluso "saltarse el cordón policial".

El dinero recaudado por el grupo se destinará a fabricar trajes nuevos y arreglar modelos usados que se repartirán el próximo 15 de octubre entre los manifestantes que llevan acampados desde el pasado 17 de septiembre en la plaza Liberty del sur de Manhattan para protestar contra los excesos en Wall Street.

La campaña "Suits for Wall Street" regala una fotografía de un activista por cada donación de 5 dólares, un juego de 3 botones "revolucionarios" por cada 15 dólares y una "corbata auténtica de tienda de ropa usada" por cada aportación de 25 dólares a la "causa".

Los "indignados" dejaron este miércoles por unas horas el sur de Manhattan y trasladaron sus protestas hasta el Upper East Side, donde cientos de personas marcharon por el barrio donde viven algunos de los ejecutivos más ricos de Nueva York para exigir que paguen más impuestos

Los manifestantes, convocados por sindicatos, grupos de presión y organizaciones de derechos civiles, visitaron entre otros domicilios los de los consejeros delegados de News Corporation, Rupert Murdoch, y del banco JP Morgan Chase, Jamie Dimon.

LISBOA, 12 OCT (EFE).- Los partidos de izquierda portugueses han advertido hoy sobre las consecuencias de los "drásticos" recortes que recoge el proyecto presupuestario del Gobierno conservador para 2012, que se enviará la próxima semana al Parlamento.

Los dirigentes de las tres formaciones de tendencia marxista presentes en la Asamblea Legislativa lusa expresaron hoy su total rechazo a los presupuestos, criticados también, aunque con menor dureza, por los socialistas.

Si bien el Gobierno de coalición entre socialdemócratas (centro derecha) y demócrata-cristianos, puede sacar adelante los presupuestos con su mayoría absoluta, la izquierda marxista y los sindicatos han advertido de que habrá movilizaciones contra el refuerzo de las medidas de austeridad que ya sufre Portugal.

Tras reunirse hoy con el ministro de Finanzas luso, Vítor Gaspar, para conocer las líneas básicas de sus presupuestos, los grupos parlamentarios de izquierda coincidieron en mostrar su rechazo al proyecto por la rigidez de los ajustes previstos, aún no detallados.

Los Verdes anunciaron ya que lo rechazarán por los nuevos sacrificios que exige a la población y todo hace indicar que tanto el Partido Comunista como los marxistas del Bloque de Izquierda (BE, en sus siglas en portugués) votarán en contra, mientras los socialistas, en el Gobierno hasta junio pasado, se abstendrán.

Desde el Partido Comunista de Portugal (PCP, con 14 de los 230 escaños del Parlamento), el diputado Bernardino Soares criticó que el Ejecutivo no haya facilitado aún "datos concretos sobre sus medidas en el plano fiscal, ni tampoco sobre el escenario macroeconómico".

Soares alertó, asimismo, de que los previsibles cambios en la estructura del impuesto del IVA afectarían especialmente a sectores como el de la restauración o el turismo, y supondrían "una hecatombe".

Desde el BE (con 8 diputados), su líder parlamentario, Luís Fazenda, advirtió de que las medidas de austeridad incluidas en el proyecto presupuestario son "todavía más drásticas que las que estaban previstas".

En su opinión, de aprobarse el documento, Portugal podría entrar "en un círculo vicioso" de recesión y austeridad, por lo que exhortó a los ciudadanos a expresar "su derecho a la indignación".

La más dura, sin embargo, fue la representante del Partido Ecologista Los Verdes (2 escaños), Heloísa Apolónia, quien consideró estos presupuestos "armas de destrucción económica y social" que no dejan a su grupo "margen" para apoyarlos.

El principal partido de la oposición, el Socialista (PS, con 74 asientos en el Parlamento), mantuvo hoy la incógnita sobre el sentido de su voto.

Su líder en la Cámara, Carlos Zorrinho, justificó la decisión de no comentar el contenido del proyecto presupuestario porque el Gobierno sólo ha presentado hasta el momento "algunas ideas muy genéricas" sobre el documento final.

Según el calendario previsto por el Ejecutivo, los presupuestos estatales de 2012 serán aprobados mañana en Consejo de Ministros y deberán ser debatidos en el Parlamento la próxima semana antes de pasar a votación, el 29

de octubre.

Los conservadores lusos ya anunciaron en septiembre que adoptarían "medidas adicionales de austeridad" no recogidas en el acuerdo original firmado con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional a cambio del rescate financiero de 78.000 millones de euros que firmó Portugal en mayo.

El Ejecutivo de Pedro Passos Coelho achaca el empeoramiento de la situación financiera del país sobre todo a la aparición de desvíos en sus cuentas públicas por más de 3.000 millones de euros, que achaca a la anterior administración socialista y al Gobierno regional de Madeira.

MADRID, 12 OCT (NOTIMEX).- El líder de la red Al Qaeda, Ayman al-Zawahri, abogó por un gobierno islámico radical en Libia, tras la caída de Muamar Gadafi, para protegerse de occidente, en un nuevo video difundido hoy en varios sitios islámicos.

En su mensaje, al-Zawahri instó a los combatientes libios que derrocaron a Gadafi a establecer un Estado islámico basado en la Shaira (Ley Islámica), como una medida de protegerse ante posibles 'complots' de Occidente para dividir y repartirse a Libia.

'Tengan cuidado de Occidente y sus secuaces mientras están construyendo su nuevo Estado. No permitan que los engañen y roben sus sacrificios y sufrimientos', afirmó el sucesor de Osama Bin Laden, quien fue abatido en mayo pasado en Pakistán por fuerzas estadounidenses.

En su video, difundido en varios sitios islamistas, usados con anterioridad por la red terrorista para emitir sus declaraciones, al-Zawahri pide a los combatientes libios desconfiar de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

El nuevo jefe de Al Qaeda advirtió al gobierno interino libio, al frente del Consejo Nacional de Transición (CNT), que la OTAN les pedirá a los libios que renuncien a su fe islámica, según un reporte de la cadena Al Arabiya.

Vestido de blanco, sentado en una silla cubierta con una tela y un fondo verde, el médico egipcio también instó a los argelinos a rebelarse contra el presidente Abdelaziz Bouteflika, emulando a las revoluciones de otros países árabes.

"Felicitó a nuestro pueblo en Libia por su victoria sobre el tirano, hago un llamamiento a nuestra gente en Argelia a seguir sus pasos", subrayó el líder de Al Qaeda y quien por muchos años fue la mano derecha de Bin Laden.

'Ahí están tus hermanos en Túnez y en Libia que echaron a los dos tiranos a la basura de la historia, así que ¿por qué no lanzar la revuelta contra el tirano Boeteflika?', cuestionó.

En el video de 13 minutos de duración, al Zawahri también aprovechó la oportunidad para elogiar los ataques de los milicianos en el sur de Israel de agosto, cuando pistoleros cruzaron la frontera de Egipto y mataron a ocho israelíes cerca del Mar Rojo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmonate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
